El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realiza talleres, campañas y actividades orientadas a promover los derechos político-electorales de las mujeres y Grupos de Atención Prioritaria, además de impulsar la igualdad sustantiva, fortalecer la participación política y consolidar la inclusión. Entre las actividades recientes destacan el taller "Reflexiones Intergeneracionales sobre Liderazgo Comunitario", en el que participaron mujeres de distintas alcaldías, quienes compartieron experiencias y estrategias para fortalecer sus liderazgos desde una perspectiva colaborativa e incluyente. Dossier de Prensa CDMX (sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) compartió con su homólogo de Quintana Roo los procedimientos utilizados para la rehabilitación de materiales electorales utilizados en los comicios y mecanismos de Participación Ciudadana. En reunión de trabajo en las instalaciones del IECM, personal explicó cómo se lleva a cabo la clasificación, limpieza y acondicionamiento de los materiales electorales y la aplicación de insumos para la reutilización de urnas, mamparas, canceles, lupas Fresnel, sellos y crayones. 24-Horas.mx (Sitio)

Tras solicitar mil 873 millones de pesos de presupuesto para 2026, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) exhortó al gobierno capitalino y a los diputados locales no aplicarle recortes como sucede cada año. La consejera presidenta, **Patricia Avendaño**, destacó que en los últimos cuatro años el **IECM** ha resentido la reducción de recursos públicos. Por ejemplo, en 2023 y 2024 registraron un recorte aproximado del 40 por ciento, mientras que en el presente año, fue del 23.2 por ciento. Luces del Siglo QROO (sitio)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Con mayoría de votos, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determina que no hubo beneficio ilegal por 'acordeones' y erradican las multas del INE. Tras la reciente elección judicial llevada a cabo en junio del presente año, el Instituto Nacional Electoral (INE) comprobó la existencia de 'acordeones' físicos y digitales, en los cuales aparecieron 172 candidatos; entre ellos, los nueve ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y cinco magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ). La Crónica de Hoy (sitio)

Roy Campos, presidente de Consulta Mitofsky, opina sobre la reciente elección judicial, señalando que aunque se ha cerrado este proceso, se anticipa que las elecciones de 2027 serán más complejas y problemáticas, ya que se combinarán con elecciones federales y otros eventos. Critica la existencia de "acordeones" en las elecciones, que considera una trampa bien organizada, y destaca que, a pesar de la falta de pruebas concretas, es evidente que se cometieron delitos al producir y distribuir estos materiales. 103.3 Radio Fórmula

REFORMA ELECTORAL

El movimiento Generación Z México convocó a una manifestación nacional en la Ciudad de México el próximo 15 de noviembre, con el objetivo de exigir transparencia, democracia y el fin de la corrupción en el país. Generación Z México ha vinculado su convocatoria con la iniciativa "Salvemos

la Democracia", que busca recolectar firmas para promover una reforma electoral que fortalezca las instituciones democráticas. JLA Noticias CDMX (Sitio)

El día de hoy tiene lugar en el auditorio Mateo Herrera del Fórum Cultural Guanajuato, en la ciudad de León, una audiencia libre para recibir propuestas para la reforma electoral que está cocinándose en la comisión presidencial ad hoc que conduce Pablo Gómez. Esa entidad fue creada por decreto el 4 de agosto pasado, y acordó realizar una serie de consultas en todo el país antes de presentar su propuesta a la titular del ejecutivo federal. México Social (Sitio)

INE

El Tribunal Electoral rechazó la petición de Morena de ordenar al INE que investigue posibles infracciones electorales del empresario Ricardo Salinas Pliego, por diferentes mensajes en sus redes sociales que tendrían la intención de posicionarse como aspirante presidencial en el 2030. Morena presentó una denuncia ante la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del INE, acusando a Salinas Pliego de actos anticipados de campaña, uso indebido de recursos públicos, promoción personalizada y vulneración a los principios de equidad, certeza y legalidad en la contienda electoral. Milenio (sitio)

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena, diputado Ricardo Monreal Ávila, anunció que la próxima semana será discutido en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y, posteriormente, en el Pleno el dictamen con proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2026. [...] Agregó que se reducirá el presupuesto al Poder Judicial, al INE, al Tribunal Electoral, entre otras cosas. "La reasignación de estos 17 mil millones de pesos se destinarán a cuatro rubros fundamentalmente: educación, infraestructura, medio ambiente y cultura". Mujer es Más (sitio)

En medio de propuestas de recortes de hasta 18 mil millones de pesos a organismos autónomos como el Poder Judicial, el INE y el Tribunal Electoral, la Cámara de Diputados planea aumentar el salario de sus miembros. Para 2026, cada uno de los 500 diputados recibirá 113 mil 739 pesos adicionales, elevando su percepción neta anual a un millón 193 mil 485 pesos, con un eventual aumento a un millón 307 mil 224 pesos. EdoMex 101.3 Ultra

TEPJF

Morena pretende dejar vacante, hasta el 2027, el lugar que ayer dejó Janine Otálora en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aunque la Constitución establece un mecanismo para que el Senado nombre a su sucesor. A los morenistas les conviene tener un Tribunal "mocho", incompleto, como ya se vio en la elección del 2024. Calle México (Sitio)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechó una queja presentada por el partido Morena contra Ricardo Salinas Pliego, acusándolo de realizar actos anticipados de campaña durante la celebración de su cumpleaños en la Arena Ciudad de México. La decisión, tomada por unanimidad por los siete magistrados, se basó en la falta de elementos que constituyeran infracciones electorales. 98.5 El Heraldo Radio

CDMX

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, encabezó el inicio de la construcción de una nueva Utopía en el pueblo de San Francisco Tlaltenco, en la alcaldía Tláhuac, un

proyecto que busca transformar la vida comunitaria mediante el acceso a derechos como la cultura, el deporte, la salud y los cuidados. Con una inversión de 180 millones de pesos, el espacio abarcará más de 20 mil metros cuadrados y se perfila como un punto de encuentro para fortalecer la identidad y las tradiciones locales. Maya Comunicación (Sitio), Canal 8.1 Heraldo TV

CONGRESO LOCAL

A propósito de la comparecencia del secretario de Finanzas de la Ciudad de México, Juan Pablo de Botton, ante el Pleno del Congreso de la Ciudad de México, dos hechos contundentes sobre el estatus y ejercicio del gasto público en este 2025: aumentó 46.6% el apoyo en programas sociales durante el primer año de la actual administración, pero disminuyó en 30% la inversión en infraestructura. El Independiente CDMX (sitio)

NACIONAL